
令和3年度　第6回　運営委員会議事録　　　　　　コミュニティ西山

● 開催日　2021年12月8日（水）10:00～12:00　　ウエル西山
出席者：岸本（社協）、紀野、磯田（スミレン小林巡回サービス）、樋口（包括）、酒井（市民協働推進課）、

久保田、大崎、松岡、中谷、中村、三ヶ尻、竹谷、神谷、久保田（善久）、小林、樋口、新藤、林、
山口、梅山、鶴園、堀、生嶋、児玉、阪本、宮根                     （敬称略 順不同）（出席者26名）　

1）会長挨拶
• おはようございます。新型コロナはだいぶ沈静化していますが、まだまだ気をつけていかなければと思います。
• 今日も時間短縮を心がけたいと思います。よろしくお願いします。

2）安心安全部会
• わいわいフェスティバル・・・3/5（土）10:00～12:00。スポーツクラブ21西山でやっているスポーツを子どもと一
緒に体験。後半はマジック（亜空亜SHINさん）。食事なしで午前中のみの開催。参加人数を把握したいので、1月
末に案内と参加申し込みのお手紙を配布する予定。体育館使用時の収容人数制限については検討要。

3）環境保全部会＆その他諸事項報告
• 先日空き巣が入った家に、再度雨戸をこじあけようとする動きがあったそうです。みなさまくれぐれも気をつけて
いきましょう。

• 様々な活動、継続または順次再開（再掲）・・・遊歩野会に久しぶりに参加。11/11（木）、京都へ行ってきまし
た。スポーツクラブ２１西山、介護予防運動教室、ドリーム西山（歌）、にしやま倶楽部、出前運動講座など、継
続または再開しています。ご報告くだされば幸いです。毎週火曜日の出前運動講座も続いています。筋トレ30分ス
トレッチ30分は効果的だと感じています。

• 新型コロナウイルス対策・・・外出自粛、イベント開催制限、施設利用人数制限など。気をつけましょう。オミク
ロン株が不安な状況です。

• 兵庫県民まちなみ緑化事業（兵庫県補助事業）（一部再掲）・・・岩石園は徐々に形ができてきました。かなり石
も残るようです。アイデアとしては、名称募集、専門の方に石の名前を調べていただき、掲示したり、ベンチを置
くことなども考えたいです。11/14（日）午後「西山小　花の会」で、緑化事業講習会（宝塚土木事務所主催）を実
施しました。六甲高山植物園にヒマラヤの青いケシを植えた森和男さんのお話は面白かったです。「多様性のある
自然環境をつくりたい。昔は小学校に用務員さんがいて水やりをしていたが、ガードマンになってしなくなった。
子どもたちも受験に追い込まれて自然教育が無くなった。子どもたちが生き物や植物と日常ふれあえる「学校園」
づくりをしてほしい。美しいものを美しいと感じてほしい。それがいじめを無くすことにもつながると思う。地域
の人が暮らしに活かしていた里山を見直したい。夏の暑さをしのぐために排水をきちんとすべし。宿根草を多くし
て雑草を減らしたい。鑑賞に耐えるもの、実のなるものも良い。」など。11/28（日）付で報告書を提出しました。

• まち協代表者会議・・・8月、9月、10月はお休み、11/10（水）はリモート参加しました。本日は中央公民館で
す。久保田参加予定です。

• 創造会議・ネットワーク会議・学校園安全対策委員会・・・11/28（日）09:30～　実施しました。「社会福祉法人
希望の家　コミセン希望」の石田理恵子さん、「宝塚ろうあ協会」の加藤めぐみさん（宝梅在住、夏休みこども教
室でも話題提供していただいています）に出席していただき、貴重な情報交換ができたと思います。「コミセン希
望さんは障がいの窓口で、高齢者対応の包括支援センター的なもの」。「手話は日本語とは異なる言語」、「コー
プこうべでレジにコミュニケーション支援ボードを設置してもらい、便利になった。アイコンがあると外国人にも
分かりやすい。身振りを含めた挨拶も良さそう」。などなど。

• 西山小学校関係・・・コミュニティスクール、学校応援団の協力、どうぞよろしくお願いします(再掲)。

4）健康推進部会
• 遊歩野会・・・11月から再開。11/11（木）京都吉田山方面。四条河原町から平安神宮までバス吉田山頂上で昼食。
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参加22名。12月はミステリーハイクを予定していましたが、残念ながら密を避けるためにも中止とします。
! スポーツクラブ21西山  
• グラウンドゴルフ・・・11/6（土）参加13名。新しい方2名が参加。11/27（土）参加12名。12/4（土）参加13名。
次回12/25（土）予定。

•  ニュースポーツ （カローリング・5×5ビンゴ）・・・11/20（土）から練習開始。来年2/13（日）に開催されるス
ポーツクラブ21宝塚市主催の大会を目指して。

• スナッグゴルフ （宝塚ゴルフ倶楽部）・・・11/22（月）はゴルフ場の都合により中止。12/13（月）に変更。今年
最後の活動でゴルフコンペを実施。

• 西山小のクラブ活動お手伝い・・・12/8（水）14:30～。次回は2/2（水）を予定。
• 来年度は遊歩野会200回を迎えます。

5）文化交流部会
• 介護予防体操教室・・・12/1,8,15,22,1/5,12,19,26（水）9:50～と11:00～。ポンポンを使って音楽にあわせてダン
ス。

• ドリーム西山・・・12/3（金）11名参加。新しい方も。次回1/7（金）。
• にしやま倶楽部・・・12/16（木）13:30～  「お正月フラワーアレンジ」24名参加予定。

1/20  （木）13:30～  「新春座談会」
2/17  （木）13:30～  「西山地域ってどんなとこ？」

6）広報部会
• 本日、118号の広報紙を発行。「コミュニティ西山とは」をシリーズとして。
• 3面のスポーツ21西山についての記事は山口さんにご協力いただきいいものができました。
• 次号はわいわいフェスティバルの記事を中心に。

7）校長先生
• 子どもたちはSNSやオンラインで友達とつながる機会も多いよう。そのような場でトラブルがないか、12月の西
山っ子で文章化しました。

• 岩石園の工事は完成。緑化事業の工事は少し残っている。子どもたちにも使い方の約束を確認できた。木の名前が
わかる札を設置できたら。愛称を募集したい。

• ニシヤマンの仲間がそろいました。宝梅、社、野上、千種、塔の町。データがあるのでよろしければ活用してくだ
さい。

• 来年度から全ての小学校がコミュニティスクール・・・学校評議委員で検討させていただいた学校運営協議会委員
の案を提示させていただきます。詳細は今年度中に決定。何かご意見があれば西山っ子に記載のメールアドレスま
で。校区人権から参加。

8）園長先生
• 秋のオープンスクール・・・無事に開催できました。保護者の方は人数制限なく来園していただけました。
• 評議委員会開催
• 残念ながら2年後に閉園することが決まりました。
• 12/1（水）やきいも大会・・・西谷の仕事人の方に来園いただき焼き芋と昔遊び。
• 12/14（火）なかよし会・・・サンタさんが来園予定。
• 12/10（金）コマで遊ぼう・・・コマ名人が来園。
• 12/13（月）宝塚西高校との交流・・・保育を選択している生徒さんがおもちゃ作りを教えてくれます。
• 宝塚市手話言語条例・・・幼児期から手話を知ったり、触れたりすることが大事。毎月開催される誕生会での園長
の話で手話について、言葉だけではなく手でもお話しできるんだよと話しています。子どもが興味をもてる身近な
ことを手話にして伝えています。今月はサンタクロースとトナカイを伝えました。
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9）小学校PTA
• 11/12（金）・11/13（土）オープンスクール、図工展開催・・・人数制限をした中で大きなトラブルなく終わって
ます。

• 1/15（土）凧揚げ大会・・・今年度は逆瀬台小学校で開催。逆瀬台から約60名、西山から約60名参加予定。

10）幼稚園PTA
• 11/19（金）親子で寄せ植え・・・園庭にもたくさんのお花が。子どもたちは毎日水やりをして大切に育てています。
• 定例会実施予定。

11）宝南自治会
• 節分の工作キット・・・申し込み受付中
• 歳末助けあい愛の持ち寄り運動・・・回覧中
• 緊急通信システム・・・社協さんからチラシをいただいて回覧中
• 1/17（月）10:30～宝塚シェイクアウト一斉訓練・・・各自の自宅で参加

12）千種ケ丘自治会
• 活動は通常どおりに戻ってできている
• 荒地西山線の工事に関する説明会を自治会館にて開催予定。案内を明日出す予定。人数制限のこともあり開催候補
日を3日ほど設定。希望者が多数の場合は市と協議して開催日を増やすことになるかも。

13）千種自治会
• 総会、役員会、班長会の会場として利用している西公民館が、12月から来年5月まで空調設備工事で閉館されるた
め、2か月に一度の役員会については、小林会館で行うこととする。

• 11/21（日）西消防署の協力を得て山添公園で防災訓練を実施。
• 年末パトロールを12/29（水）に行う。子供さんの参加については今年は見送る。

14）宝梅自治会
• 宝梅公園の防犯カメラ設置が11月末に完了。県と市から8万円ずつ補助。
• 恒例の親睦会はコロナ禍ですが、3月に実施予定。内容につきましては検討中。
• 自治会がお世話になっている宝塚聖天（七宝山了徳密院）は10月に開創百周年記念事業をされましたので、5万円
を寄付させていただきました。

• 11月の防犯パトロールに8ヶ月のお子さんを抱っこしたお母様が3歳、5歳のお子さんと参加。「火の用心、戸締り
用心」を元気いっぱい呼びかけてくれ、ほっこりとしたパトロールになりました。

15）逆瀬川ハイツ
• 下半期自治会費の徴収をはじめています。スムースに進んでいるが、徴収の際に、コロナの影響で活動できていな
いが、ご理解とご協力をいただきたいと一言添えて徴収している。

• 緊急通報システム・・・議事にあげる予定。できるだけ多くの方に知ってもらいたい。
• 年末年始の帰省や旅行について・・・コロナが収束しかかってるとはいえ、できる限り自粛すべきではないかと議
事にあげたいと思っている。

16）逆瀬川団地
• ラジオ体操 ・・・12/8（水）現在。延べ3,937回。参加人数は58,000名を突破している。
• サロンの活動・・・麻雀、卓球、カフェなど窓を開け換気をしながら開催している。
• 救急車の出動が増加傾向・・・安否確認を強化していきたい。
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17）サンヴェール逆瀬川   鶴園さん
• AEDの設置を検討している。マンションの共用部に置きたいという声が多数あがっている。
• 11/27（土）宝塚市から届いた苗を植えました。

18）RーNET
• 自治会連合体は宝塚市には自治会連合会とRーNETの2つがある。RーNETは2015年から独立して6年が経過。その
間に行政からも連合会からも、もう一度一つになってもらいたいと働きかけがあり、20回近く協議会を開き協議を
重ねたが合意点が見出せず。一緒になった場合の問題点として、会費が3倍程度になることと運営上の問題。Rー
NETの会費は1000世帯以上は1万円、500世帯から1000世帯は5千円、500世帯以下は3千円。

• 昨年12月に連合会に対して一緒に活動するのであれば具体的に何をするのか目途をはっきりしようと提案したが11
月現在で解答が得られず。RーNETとしても新しい年度が始まるので計画を立てていかなければならない状況。

• RーNETとして発足6年になるので組織を見直し人事を一新。11/20（土）書面による臨時総会で同意を得て、昨日
新しく就任した役員が行政に挨拶に。新会長は松村さん。組織は評議委員会と執行委員会を分けて運営。自治会の
会長を経験された方に運営に参画していただく。

• 連合会と一緒になると表彰制度がある。1年間自治会長をすると連合会の会長から、3年間やると県から、10年間
やると法務省から表彰状が出る。年に1回の旅行があるなど。表彰状が欲しい人はいない、旅行もあまり意味がな
い。それよりも自治会員のために何をすればいいか計画を立てるべきだ。根本的な考えが違っている。一緒になる
ことは難しい。今月中にRーNETの会報誌をお届けします。

19）逆瀬川包括支援センター　樋口さん
• 包括からご報告させていただくことはありません。
• みなさまの活動報告を聞かせていただいて、年明けのイベントなどが決まっていることにワクワクしています。

20）宝塚市社会福祉協議会　岸本さん
• スミレン小林巡回サービス24H・・・後ほど担当者から説明させていただきます。
• 手話言語条例・・・先日のネットワーク会議で加藤さんからお話がありました。
• アピアバザー・・・コミセン希望さんが毎月第1、第3火曜日に開催しています。
• コミュニケーション支援ボードについて・・・耳の聞こえない方のために「レジの袋は要ります」「お箸は要りま
すか」などのイラストが書いてあるボード。コープや阪急などには設置されているが分かりにくい。置く場所も考
えていただきたい。次回借りてきてみなさんに見てもらいましょう。

21）スミレン小林巡回サービス24H
• 12/4（土）で3年。事業名「定期巡回・随時対応型訪問介護看護」屋号「スミレン小林巡回サービス24H」。 365
日24時間ヘルパーが自宅を訪問可能。介護保険のヘルパーは日中の決められた時間で金額も決まっているが、定期
巡回・随時対応型訪問介護看護はひと月あたりで定額制。介護度によって金額は変わる。

• 昨年度の利用者は15名。今年度は利用者19名。1人が1日3～4回訪問。
• コロナ禍で入院するとお見舞いに行けないので癌末期などの場合、家で看取りたいという方が多のでターミナルケ
アで1ヶ月程度の訪問でお亡くなりになられて、また新たにという傾向になっている。

• 第2ブロック中心に活動。

22）市民協働推進課　酒井さん
• ワクチンの3回目接種について・・・接種対象者は2回目接種から8ヶ月経過した方。接種日の1ヶ月前に接種券が届
く。接種場所は2回目と同じ場所を予め指定してご案内します。都合が合わなければコールセンターなどで変更を受
け付けます。詳細は広報の臨時号が出ます。

（記録内容に間違いがある場合、原本を修正しますのでお知らせください）
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